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Timonel del PS y casa de Allende: 
Boric manifestó cierta autocrítica 
potítica. En tanto, una de las abogadas que firmó la compraventa, Francisca 
Moya, declaró que “efectivamente, al igual que mi equipo, conocía la norma”. 

Redacción 

or cerca de dos horas se 
Puso el Presidente Ga- 

briel Boricconrepresen- 
tantes del PS, liderado por la 
senadora Paulina Vodanovic, 
debidoalasalidadelaCámara 
Alta de la hija del Presidente 
Salvador Allende, Isabel Allen- 
de, además dela ahora exmi- 
nistra de Defensa y nieta delfa- 
llecido Mandatario, Maya Fer- 
nández, ambas militantes del 
PS, acausa dela fallida compra 
de la casa de Allende en Provi- 
dencia, ya que, encaso de con- 
cretarse, vulneraba la Constitu- 
ción. Boric, entanto, numero- 
sas veces ha reconocido ser el 
gestor de la iniciativa, razón 
porlaaparece como imputado 
en la causa y podría enfrentar 
una acusación constitucional. 

Vodanovic al salir dela cita 
que, según el partido, fue soli- 
citada por Boric, afirmó que 
“nos retiramos con una sensa- 

ción de tranquilidad, diría yo, 
esperando también que las pe- 
ticiones que se formularon en 
su momento el Presidente las 
pueda estudiar, en el entendi- 
dotambién que élesel Manda- 
tario y tomará las decisiones 
quecorrespondan”. 

“Fue una conversación lar- 

ga”, destacó la timonel, donde 
la colectividad oficialista pudo 
“expresar el sentir del PS sobre 
esta situación que, reitero, no 
tiene que ver con el contenido 
del fallo (del Tribunal Constitu- 
cional, TC, que expulsó del Se- 
nado alsabel Allende), sino mas 
bien con situaciones anexas a 
ello, donde sentíamos poco 
afectoo poca preocupación por 
la compañera Isabel Allende”. 

En La Moneda “han queda- 
do despejadas esas dudas, y 
creo que fue una conversación 
queleagradecemos al Presiden- 
te, sin duda, en el entendido 
que fue con mucha sinceridad, 
también concierta autocrítica y 
creo que eso siempre se valora 
enlohumano, pero tambiénen 
lo político”, agregó Vodanovic. 

Horas antes, la senadora di- 
joenCNN Chile Radio que elPS 
“nunca cuestionó la institucio- 
nalidad” niel fallo del TC. “Lo 
que cuestionamos es el poco 
afecto y preocupación que ha 
habido por Isabel Allende” de 
parte del Gobierno. 

SABÍAN DE INHABILIDAD 
En la comisión investigadora 
dela Cámara de Diputados por 
Jafallida compra estuvo ayerje- 
fa dela División Jurídico-Legis- 

lativa de la Secretaría General 

de la Presidencia (Segpres), 
Francisca Moya. 

La abogada afirmó que “yo, 
efectivamente, al igual que mi 
equipo, conocía la norma (cons- 
titucional que prohibe celebrar 
contratos entre el Estado ysus 
autoridades), pero como ya he- 
mos explicado, a nosotros nos 
tocauna tarea muy específicaen 
este caso. Nosotros realizamos 

sólo aquellas labores quenosco- 
rrespondenen estecasoparticu- 
lar, que son aquellas que de he- 
chonosexigela Ley, queeslare- 
visión dela legalidad de los de- 
cretos supremos que firma el 
Presidente dela República”. 

Vodanovic durante la mis- 
ma jornada señaló que “hay 17 
personas que firmaron docu- 
mentos (entre ellas, Moya). No 
es para saciar venganza, pero 
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si hay funcionarios públicos 
que no cumplen con su deber, 
deben ser sancionados como 
cualquierotro”. 

El ministro del Interior, Ál- 
varo Elizalde (PS), quien era ti- 
tular de la Segpres cuando se 
llevóa cabo el proceso de com- 
praventa, respaldó a Moya: 
“Ha desarrollado un trabajo 
extraordinario, precisamente 
en el marco de las competen- 
cias que tiene el Ministerio”. 

“El Presidente hizo valerla 
responsabilidad delaministrade 
Estado dela secretaría que tenía 
que llevar adelante este proce- 
so”, la extitular de BB.NN,, Mar- 
cela Sandoval (FA). “Respectoal 
sumario, estáradicado en Bienes 
Nacionales, porque en el caso de 
laDivisiónJurídico-Legislativase 
ha cumplido con lo que dicela 
Ley”, sostuvo Elizalde. 3   
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Camila Rojas (FA) 
asumió la derrota 
en la presidencia 

LA CÁMARA BAJA. Además hubo 
críticas cruzadas en el oficialismo. 

a diputada Camila Rojas 
(FA) calificó como una de- 
rota para su sector el re- 

sultado de la elección enla Cá- 
mara de Diputados, luego de 
empatar con José Miguel Castro 
(RN) en segunda vuelta y quella 
definición se resolviera por sor- 
teo mediante unatómbola. 

Trasla votación, Rojas afir- 
mó: “En este empate que tuvi- 
mos, y luego el sacar la bolita, 

manera unida, porque además 
dequeestamos juntosenel go- 
bierno, hemos expresado esa 
unidad que ha quedado com- 
pletamente clara en esta vota- 
ción dela Cámara”. 

PSYPC 

Alas críticas contra quienes no 
respaldaron la candidatura ofi- 
cialistasesumóel jefe dela ban- 
cada del Partido Socialista, Juan 

    evi ense: a “Aquellos pat 
nosotros nos faltaron votossino rios que fueron electos porban- 
hubiésemos ganado y poresoin- — deras del mundo progresista, 
sistoen quesonaquellos diputa-— pero quesinembargo a la hora 
dos quienes tienen que darlas — de elegir aquién vaa dirigiresta 
explicaciones de por qué deci- 
dieronloque decidieron”, yem- 
plazó directamente al diputado 
Jaime Araya (Ind.-PPD). 

Enlas próximassemanas se 
deberá definir el futuro de las 
vicepresidencias una vez que 
los diputados Gaspar Rivas 
(Ind.) y Eric Aedo (DC) presen- 
ten surenuncia. 

Sobre los pasosaseguir por 
el oficialismo, Rojas sostuvo 
que “acá hay tres partidos que 
han cumplido constantemente 
elacuerdo, el Partido Comunis- 
ta, el Partido Socialista y el 
Frente Amplio y nosotros para 
la discusión de las vicepresi- 
dencias, parala discusión de las 
presidencias delas comisiones, 
vamos a seguir trabajando de 

corporación, les deben una ex- 
plicaciónal país. Ellos de forma 
individual, aquellos que desea- 
ron parearse, aquellos que to- 
maron la opción de no asistir, o 
aquellos que votaron en contra 
de nuestros intereses. Todos 

ellos, y cada uno de ellos, les de- 
benunaexplicaciónal país”. 

Porsu parte, la diputada Lo- 
rena Pizarro (PC) enfatizó que 
“hubo diputadas y diputados que 
'noestuvieron presentes, quecru- 
zaron la vereda y que simple- 
'mente hoy día tenemos este re- 
sultado que no nosagrada. Pero 
también quiero decir que que- 
dan las vicepresidencias y tene- 
mos hoy día que analizar cómo. 
nos disciplinamos para queesto 
tenga otraconducción”. (4 

  

Diputado José Miguel Castro (RN) asumirá 
como presidente de la Cámara de Diputados 
ELECCIÓN. El legislador ganó por sorteo luego de empatar con Camila Rojas (FA). 

   
1 diputado de Renova- 

E ción Nacional José 
guel Castro se convirti 

en el nuevo presidente de la 
Cámara luego de que se recu- 
rriera al sorteo debido a que 
en dos votaciones terminó 

empatado con Camila Rojas 
(Frente Amplio). 

En la primera de las vota- 
ciones, que era por quorum 
del total de diputados en eler- 
cicio, es decir ganaba quien 
obtuviera 77 votos, ninguno 

delos dos alcanzó esa cifra: 
Rojas obtuvo 75 preferencias 
y Castro, 74. Y en la segunda 
ronda, que se definía por 
quién lograba más apoyos, 
ambos empataron en 74 votos 
luego de que Jaime Araya 

(PPD), quien había dado su 
sufragio a Rojas en un princi- 
pio, se abstuviera en la segun- 
da etapa debido a un pareo. 

Como está definido en el 
reglamento, ante el empate la 
presidencia se definió por 

sorteo, que favoreció al legis- 
lador de Chile Vamos, quien 
agradeció a dicho conglome- 
rado por su nominación, así 
como a bancadas externas, 
como la Republicana, la Li- 
bertaria y la Social Cristiana, 
por su apoyarlo. 

“Quiero decir claramente 
que esta presidencia no será 
patrimonio de una sola ban- 
cada, ni de un solo sector po- 
lítico. Me comprometo a ejer- 
cer este cargo con ecuanimi- 
dad, respeto institucional y 
vocación deservicio público, 

escuchando todas las voces, 
sin ninguna distinción, por- 
que así lo exige el momento 
que vive nuestro país”, mani- 
festó el nuevo presidente de 
la Cámara. 

Castro puntualizó que “en 
tiempos de desafíos y oportu- 

nidades sin precedentes, invi: 
toa mis colegas a que trabaje- 
mosjuntos, sin distinciones, 
para avanzar en los temas que 
realmente importan a la ciu- 
dadanía, y que llevan adelan- 
tellos caminos de nuestro pa- 
ís que éstetanto necesita”. 63 
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